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1. Begrüssung 

Co-Präsidentin Monika Reber und Co-Präsident Sébastien Jotterand begrüssen die Mitglieder 

und Gäste zur 15. Generalversammlung, welche hybrid stattfindet. Kommentare, Fragen und 

Diskussionsbeiträge sind sowohl im Saal wie online möglich. Monika Reber stellt die Traktan-

denliste vor. Sie wurde gemeinsam mit der Einladung an die Mitglieder verschickt, wurde aber 

aus aktuellem Anlass kurzfristig angepasst: Der Bundesrat hat am Vortag über die Einführung 

von Tardoc entschieden. Es gibt keine Einwände zur angepassten Traktandenliste 

Mot de bienvenue : La co-présidente Monika Reber et le co-président Sébastien Jotterand sa-

luent les membres. L'ordre du jour a été adapté à la dernière minute en raison de l'actualité : Le 

Conseil fédéral a décidé la veille de l'introduction de Tardoc. Il n'y a pas d'objection à l'ordre du 

jour adapté. 

 

 

2. Protokoll der 14. Generalversammlung vom 22. Juni 2023  

Das Protokoll der 14. Generalversammlung vom 22. Juni 2023 wurde verschickt und kann online 

eingesehen werden. Es gibt keine Kommentare zum Protokoll.  

Procès-verbal : Le procès-verbal a été envoyé. Il n'y a pas de commentaires sur le procès-verbal. 

 

 

3. Bericht des Co-Präsidiums über den Stand und die Tätigkeiten des Verbandes 

Monika Reber und Sébastien Jotterand informieren über die aktuellen Schwerpunkte der Ver-

bandsarbeit. Der ausführliche Jahresbericht 2023 ist online über die Homepage von mfe einseh-

bar. 

 

An der letzten mfe-Delegiertenversammlung wurde die Interprofessionalität als Schwerpunkt-

thema diskutiert. Sie wird ebenfalls Thema an den Regionaltreffen sein. Es geht da um die prak-

tische Umsetzung der Interprofessionalität in den Praxen zusammen mit den MPA, den MPK und 

den APN. Das BAG hat ausserdem ein Förderprogramm für mehr Effizienz in der medizinischen 

Grundversorgung lanciert, mit dem interprofessionelle Projekte von Praxen gefördert werden 

sollen und bei dem ab Herbst Projekte eingegeben werden können. 

Rapport de la co-présidence sur l’état des travaux et activités de l’association : Monika Reber 

et Sébastien Jotterand informent sur les points forts actuels du travail de l'association. Le rapport 

annuel 2023 détaillé peut être consulté en ligne sur le site de mfe. 
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Lors de la dernière assemblée des délégué-e-s de mfe, l'interprofessionnalité a été discutée 

comme thème principal. Elle sera également abordée lors des rencontres régionales. Il s'agit de 

la mise en œuvre pratique de l'interprofessionnalité dans les cabinets médicaux, en collaboration 

avec les assistantes médicales, les CMA et les APN. L'OFSP a en outre lancé un programme d'en-

couragement pour plus d'efficience dans le domaine des soins médicaux de base, qui vise à pro-

mouvoir les projets interprofessionnels des cabinets médicaux et auquel les projets pourront être 

soumis dès l'automne. 

 

An der Delegiertenversammlung vom Frühling wurden die beiden Kinderärzt:innen Daniela Ber-

ger und Stefan Roth neu in den Vorstand gewählt. Daniela Berger wird dabei das Dossier Tarif 

übernehmen, Stefan Roth vor allem die Anliegen der Pädiatrie im Vorstand vertreten. Zugleich 

wurde als Nachfolge von Philippe Luchsinger mit Monika Reber und Sébastien Jotterand ein 

neues Co-Präsidium gewählt. Philippe Luchsinger bleibt aber noch für ein Jahr im Vorstand. Die 

Delegierten haben ausserdem die NEIN-Parole zur Kostenbremse-Initiative und die JA-Parole zur 

Prämienentlastungsinitiative gefasst. Beide Initiativen wurden am 9. Juni abgelehnt. Im Mai ha-

ben wir eine Petition lanciert, mit dem wir unserem Masterplan Nachwuchs politisches Gewicht 

verleihen wollen. Im Rahmen der BFI-Botschaft 2025–2028 fordern wir 205 Mio. Franken für ein 

«Impulsprogramm Hausarztmedizin», mehr Medizinstudienplätze und mehr Praxisassistenzstel-

len. Monika Reber ruft dazu auf, die Petition zu unterschreiben. 

Lors de l'assemblée des délégué-e-s du printemps dernier, les deux pédiatres Daniela Berger et 

Stefan Roth ont été élus au comité. Daniela Berger s'occupera du dossier des tarifs et Stefan Roth 

représentera surtout les intérêts de la pédiatrie au sein du comité. Parallèlement, une nouvelle 

co-présidence a été élue pour succéder à Philippe Luchsinger : Monika Reber et Sébastien Jotte-

rand. Philippe Luchsinger reste cependant encore un an au comité. Les délégué-e-s ont en outre 

décidé de dire NON à l'initiative sur le frein aux coûts et de dire OUI à l'initiative sur l'allègement 

des primes. Les deux initiatives ont été rejetées le 9 juin. En mai, nous avons lancé une pétition 

visant à donner un poids politique à notre Plan directeur Relève. Dans le cadre du message FRI 

2025-2028, nous demandons 205 millions de francs pour un « Programme d’impulsion pour la 

médecine de famille », plus de places dans les études de médecine et plus de postes d'assistanat 

au cabinet médical. Monika Reber appelle à signer la pétition. 
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4. Bericht über die Finanzen des Verbandes 

Der Kassier Christian Rohrmann stellt die Jahresrechnung 2023 vor und fasst die Finanzlage des 

Verbandes zusammen. Die Rechnung schliesst mit einem Verlust von ca. 160'000 Franken ab, 

was kurzfristig verkraftbar ist. Das Defizit hat mit dem Mitgliederschwund vor allem strukturelle 

Gründe. Darum hat die Delegiertenversammlung für das Budget 2024 verschiedene Massnah-

men vorgesehen. Auf der Ausgabenseite wird die Herbst-DV ab sofort online durchgeführt, die 

Zeitschrift PHC soll möglichst auf eine online-Version umgestellt werden. Einnahmenseitig soll 

eine verstärkte Unterstützung durch das KHM abgeklärt werden. Dazu braucht es aber auch 

Massnahmen zur verstärkten Mitgliedergewinnung. Ziel ist es, in ca. zwei Jahren wieder eine 

ausgeglichene Rechnung zu haben. Zur Rechnung gibt es keine Fragen. 

 

Rapport sur les finances de l’association : Le caissier Christian Rohrmann présente les comptes 

annuels 2023 et résume la situation financière de l'association. Les comptes se soldent par une 

perte d'environ 160'000 francs, ce qui est supportable à court terme. Avec la diminution du 

nombre de membres, ce déficit a surtout des raisons structurelles. C'est pourquoi l'assemblée des 

délégués a prévu différentes mesures pour le budget 2024. Du côté des dépenses, l'AD d'automne 

se tiendra dès à présent en ligne, et la revue PHC sera, dans la mesure du possible, remplacée 

par une version en ligne. Du côté des recettes, un soutien accru du CMPR doit être clarifié. Pour 

cela, il faut également prendre des mesures pour renforcer le recrutement des membres. L'ob-

jectif est de retrouver des comptes équilibrés dans deux ans environ. Aucune question n'est posée 

sur les comptes. 

 

 

5. Resolution TARDOC – warum jetzt doch nicht 

Der Bundesrat hat gestern entschieden, TARDOC per 1. Januar 2026 einzuführen. mfe begrüsst 

den Entscheid grundsätzlich. Die Einführung von TARDOC ist ein wichtiges Signal an den Nach-

wuchs und ein Zeichen zur Stärkung der Haus- und Kinderarztmedizin in der Schweiz. Sorgen 

bereiten mfe aber die Koppelung von TARDOC und ambulanten Pauschalen und die Forderungen 

des Bundesrats zur Koordination beider Systeme. mfe warnt nachdrücklich davor, dass die 

neuen Forderungen nicht zum Nachteil werden für die Haus- und Kinderärzt:innen. Es gibt ganz 

viele offene Fragen dazu. Konkret geht es um die Koordination der beiden unterschiedlichen 

Tarifsysteme und um die Ausgestaltung der geforderten Kostenneutralität. Bis zum 1. November 

müssen die Tarifpartner dazu einen Vorschlag vorlegen. Wir werden die Situation genau 
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analysieren und müssen auf alle Möglichkeiten vorbereitet sein. Von Seiten des Bundesrates 

und des BAG spüren wir aber den klaren Willen, die Grundversorgung zu stärken. 

Mehrere der anwesenden Mitglieder signalisieren in ihren Voten die Bereitschaft, sich für die 

Forderungen der Haus- und Kinderärzt:innen mit aller Kraft zu engagieren. 

 

Résolution TARDOC – pourquoi pas, finalement : Le Conseil fédéral a décidé hier d'introduire le 

TARDOC au 1er janvier 2026. mfe salue en principe la décision. L’introduction du TARDOC est un 

signal important pour la relève et un signe de renforcement de la médecine de famille et de l'en-

fance en Suisse. Le couplage du TARDOC et des forfaits ambulatoires ainsi que les exigences du 

Conseil fédéral concernant la coordination des deux systèmes inquiètent toutefois mfe. C’est 

pourquoi mfe met en garde : les nouvelles exigences ne doivent pas devenir un inconvénient pour 

les médecins de famille et de l'enfance. Il y a beaucoup de questions en suspens. Concrètement, 

il s'agit de la coordination des deux systèmes tarifaires différents et de l'organisation de la neu-

tralité des coûts exigée. Les partenaires tarifaires doivent présenter une proposition à ce sujet 

d'ici le 1er novembre. Nous allons analyser la situation en détail et nous devons être prêts à faire 

face à toutes les éventualités. Mais du côté du Conseil fédéral et de l'OFSP, nous sentons une 

volonté claire de renforcer les soins médicaux de base. 

Plusieurs des membres présents signalent dans leurs votes qu'ils sont prêts à s'engager de toutes 

leurs forces pour les revendications des médecins de famille et de l'enfance. 

 

 

6. Anträge und Varia 

Es wurden keine Anträge eingereicht.  

Motions et Divers : Aucune motion n’a été déposée.  

 

Monika Reber informiert über den Termin der nächsten Generalversammlung, die am 26. Juni 

2025 wiederum in Luzern stattfindet. 

Monika Reber informe de la date de la prochaine assemblée générale, qui aura lieu le 26 juin 

2025, à nouveau à Lucerne. 

 

Monika Reber und Sébastien Jotterand danken allen Anwesenden und schliessen die GV. 

Monika Reber et Sébastien Jotterand remercient les participant-e-s et clôturent l’AG. 
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Für das Protokoll: 

 

Luzern, 20. Juni 2024 

 

  

Thomas Duarte  

Sekretariat mfe 


